

Acta N°002-2023

Reunidos en el local que ocupa el Centro Educativo Diana Lorena Gamero en la comunidad de San José, Oropoli, El Paraíso; siendo las 3:00 pm del día 13 de abril del año 2023, de conformidad con la convocatoria previamente realizada, para celebrar el segundo Cabildo Abierto correspondiente al año 2023, con el fin de escuchar la participación activa de la sociedad y sus posibles necesidades; El Señor Alcalde Municipal y miembros corporativos.

La sesión de Cabildo Abierto se desarrolló bajo la siguiente agenda propuesta.

1: Invocación a Dios.

2: Comprobación del quórum.

3: Apertura de la sesión de cabildo abierto.

4: Lectura, discusión y aprobación de la agenda.

5: Participación de la sociedad civil.

6: Acuerdos.

7: Cierre de la sesión.

Inmediatamente después se desarrolló la agenda, como a continuación se detalla: 1. Invocación a Dios: El Pastor Evangélico Hyuyer Cerritos realizó una oración al creador del universo para poner la sesión de Cabildo Abierto bajo su dirección. 2. Comprobación del quórum: Se comprobó el quórum y se contó con la presencia del Señor Alcalde Municipal Luis Manuel Osorio López, quien presidió la sesión, Regidora Tercera Esperanza Lidia Salinas, Regidora Cuarta Aleyda Beatriz Rodríguez Zavala, Regidor Quinto Carlos Alberto Flores Chávez; Regidora sexta Nora Liceth Egüigure Ochoa, ante el secretario Municipal del Despacho que da fe. También se contó con la asistencia 44 miembros de la sociedad civil representada a través de patronatos, Juntas de Agua, comunidad educativa, instancias de participación comunitaria, etc. 3: Apertura de la sesión de cabildo abierto: El Señor Alcalde Municipal dio por iniciada la sesión de Cabildo Abierto. 4: Lectura, discusión y aprobación de la agenda: Se dio lectura, discutió y aprobó la agenda propuesta, sin ningún tipo de modificación. 5: Participación de la sociedad civil: a) El señor Juan Lugo tomó la palabra para agradecer a la corporación y al señor Alcalde por respuesta duda respecto al proyecto de mejoramiento de agua, mencionando a la vez que ya se ha dado inicio con la construcción del Centro Comunal de la comunidad de San José. b) El Pastor Hyuyer Cerritos mencionó que tienen varias necesidades haciendo énfasis en la reparación de la calle de entrada.

acceso por donde don Joaquín y la construcción de una cerca perimetral en el cementerio de esta comunidad. e) La Sra. Valentina Rodríguez solicitó que se construya la cerca perimetral del CE. Diana Lorena Gamarro, en representación de la APF de dicho centro, agregando que están dispuestos a trabajar. f) La profesora Ilysy Canales, directora del CE. Diana Lorena Gamarro, mencionó que el señor Alcalde adquirió el compromiso de construir la Cercada Perimetral del centro educativo en el Cabildo Abierto Educativo de 2023, agregando que está a la espera que se cumpla. g) La señora Sara Suárez propuso se apoyara al sector productivo de la comunidad de forma organizada para propiciar el desarrollo común. f) La señora Teresa Sandoval afirmó que el agua es vida, haciendo alusión al proyecto de agua, ofreció 1.200,00 (dos mil lempiras) para apoyar el proyecto de la Cercada Perimetral de la escuela Diana Lorena Gamarro, terminando su participación sugiriendo que se le apueste al emprendimiento, fomentarlo y brindar las oportunidades a mujeres con afán de emprendidurismo. g) se dio lectura a correspondencia recibida de la Junta de agua de la comunidad de El Deshecho quienes solicitaron la donación de 100 tubos para agua potable detallándolos de la siguiente forma: 50 lances de PVC de 3 pulgadas; 50 lances de PVC de 4 pulgadas; ambas tubas calidad S. de R. 2b. Firmando la misma los señores Leonel Moncada, presidente; Carlos Horacio Zelaya, V-presidente; José Humberto Mendoza, secretario. h) La Regidora Nora Liceth Eguiguren Ochoa manifestó su interés en temas de mujer, agregando que hace unos años se impartieron talleres en donde se les enseñó a hacer pan, postre; si se capacita se debe poner en práctica lo aprendido, también pieza; todo esto se llevó a cabo a través de los talleres de violencia doméstica, un tema que se vive y que normalmente está oculto hasta que encontrar las soluciones ya es tarde, ya se han observado casos difíciles, "ya basta de soportar". i) La Regidora Esperanza Lidia delina manifestó que la presidenta xiomara manda el dinero, así vez lanzó la invitación a los maestros del municipio para que hagan llegar los papeles del centro ya que han prometido ayudar a los centros educativos del municipio, agregando que hasta la fecha no ha recibido ningún documento por parte de los docentes. j) El Regidor Carlos Alberto Flores Chávez expuso que hay comunidades a las que se ha llegado con poco, sugiriendo llegar a todas las comunidades, al mismo tiempo motivó a los vecinos de la comunidad de San José a volverse yecidores activos de los proyectos que se realizarán.

Inmediatamente después el señor Alcalde Municipal respondió a las inquietudes y solicitudes en el siguiente orden: a) Agradeció la señora Teresa Sandoval por el donativo de L. 2,000.00 para la APF. b) Ya se ha incorporado la municipalidad al Sistema SAMI, en el presupuesto a través del renglón de mejoramiento de la red vial, respondió al Señor Hliuver Carritos. c) La cerca del cementerio, aún no se puede, no hay presupuesto, pero se harán algunas ampliaciones es, desición de la corporación Municipal aprobarlo o no. d) Respecto a la planta potabilizadora les manifestó que en el momento que tengan lista toda la información, pueden contar con su apoyo. e) La cerca perimetral del CE Diana Lorena Gamero está contemplada en el presupuesto con un presupuesto inicial de L. 75,157.20, haciéndole una ampliación presupuestaria de 24,842.80 lempiras, para un monto definitivo de L. 100,000.00; también se hará una bodega cocina en el CEPO Aprendamos jugando en donde en 2022 se construyó un encierro tanto de aproximadamente 50.00m, replicó a la Sra. Valentina Rodríguez. f) Desde el año pasado se inició con la construcción del centro Comunal de San José, pidiendo al Señor Juan en representación del patronato local que debe ser vecedor del proyecto, a la vez que solicitó el aporte voluntario de la comunidad. g) Ya en el CE Diana Lorena Gamero el año pasado se construyó la pila. h) Oropoli necesita el apoyo de personas conocedoras del tema de emprendidurismo, respondió a la Sra Sara Suárez, dispuesto a apoyar el emprendidurismo. Finalmente manifestó que el día 11 de junio se realizará el cabildo abierto en el CEPO de El Deshecho (Generación 2000) para entregar dicha obra, respecto a la tubería solicitada vamos a esperar. b) Acuerdos: a) Los vecinos de la comunidad de San José y los miembros de la Corporación Municipal, de forma unánime acordaron que se inicie la construcción de la cerca perimetral del CE. Diana Lorena Gamero, San José en la segunda quincena del mes de mayo conforme a lo presupuestado para la misma; de la misma manera la construcción del Centro Comunal local. 7- Cierre de la sesión: No habiendo más que tratar se cierra la sesión de cabildo abierto siendo las 4:43 pm en el mismo lugar y fecha arriba indicados.



STUDIO

